
 
 

Arbeitssitzung vom 22.09.2015 im 
Gemeindehaus Colmar-Berg 

Tagungsort: Gemeindehaus Colmar-Berg 

Beginn:  14.20 Uhr 

Ende:  16.00 Uhr 

Teilnehmer: Malou Kasel-Schmit  Schöffin 

Georgette Weber  Schöffin 

  Thomas Ruennenburger Klima-Berater 

  Sandra Floener   Enercoach Beauftragte 

 

Entschuldigt: Gast Jacobs   Bürgermeister 

   

 

Top 1: Vorbereitung Arbeitssitzung 

Programm Arbeitssitzung: 

1. Verteilung des Leitbildes 

2. Die Rolle des Klimateams im Klimapakt (Zusammenstellung des Klimateams) 

3. Vorstellung der bisherigen Arbeiten im “kleinen” Klimateam 

4. Anstehende Arbeiten bis zum Audit 

5. Angestrebtes Ziel: Zertifizierung und Zeitpunkt des Audits 

6. Arbeit des “großen” Klimateams nach dem Audit 

7. Eintragen der Klimateammitglieder nach Interessenbereiche 

8. Datum für die nächste Arbeitssitzung festlegen 

9. Diskussion, Fragen, usw. 

Top 2: 6.2.4 Universitäten und Forschung 

Der Schöffenrat beschließt, sich Themen für eine mögliche Studie zum Thema Klimapakt zu 

überlegen, welche an ein Forschungsinstitut oder einen Universitar-Studenten vergeben werden 

könnte. Um ein Stichdatum zu  erhalten, wird bei der Uni.lu nachgefragt, bis wann die Studenten 

spätestens ihre Auswahl an Themen für solche Projekte treffen müssen. 

Bei der Nordstad, dem SIDEN, SIDEC, SDK (Superdreckskëscht), DEA und dem Wasserhaus Attert soll 

sich erkundigt werden, ob je eine Studie oder Forschung in diesem Thema durchgeführt wurde. 

Bezüglich der SIDEN soll ein Beleg, eine Auswertung ihrer Studie zur Effizienzsteigerung von 

Kläranlagen angefordert werden. 

https://tool.european-energy-award.org/luxembourg/colmar-berg/cycles/eea-2008/entries/6.2.2/


Top 3: 6.2.5 Energieeffizienzprogramme in und mit Wirtschaft-Gewerbe-Industrie-Dienstleistung 

Die Gemeinde Colmar-Berg ist bereits mit folgenden Industrien in Kontakt: 

 Goodyear (Versammlungen, Telefonate falls Kleinigkeiten nicht klappen,..) 

 Superdreckskëscht (Comité d’accompagnement SDK) 

 Agrarzenter 

Im Klimateam sollen in Zukunft gemeinsam eventuelle Unterstützungen diskutiert werden, wie z.B. 

eine finanzielle Unterstützung zum Eco-Drive Training in dem “Centre de Formation pour 

Conducteurs”. 

Zu den Treffen mit der Goodyear und den Versammlungen des “Comité d’accompagnement” soll 

eine Auflistung mit den Datumen zusammengestellt werden und, falls möglich, Protokolle 

gesammelt werden. 

Zusammenfassung der Ergebnisse 

1. Vorbereitung Arbeitssitzung des 24/09/2015 

2. Mögliche Themensuche für Universitäts- oder Forschungsstudie ausarbeiten 

3. Energieeffizienzprogramme mit Goodyear, SDK und Agrarzenter 


